ECOS DE DEMOCRACIA GLOBAL

Ideas que conectan 1era edición | Febrero 2025 ISSN 3072-7375



N° 1 | ISSN 3072-7375

Ecos de Democracia Global es una revista editada por la Asociación Civil Democracia Global Movimiento por la Unión Sudamericana y el Parlamento Mundial.

La totalidad de los textos incluidos fueron autorizados por sus autores para su publicación en esta *Revista*.

Ecos de Democracia Global es de acceso libre y gratuito y será publicada en la página web www.democraciaglobal.org.ar

Envíanos un correo a info@democraciaglobal.org.ar para recibir más información sobre el proceso de colaboración y los requisitos de publicación.

Actualmente el contenido se encuentra en https://www.globaldemocracy.online/revista-ecosdedemocracia

Febrero, 2025 Buenos Aires, Argentina



CAMINO AL YOUTH20 2024 - "REFORMA DE LA GOBERNANZA GLOBAL"

FREGA, ABRIL AGUSTINA

Discurso de Democracia Global presentado en "Camino al Youth20 Argentina 2024", en el eje "Reforma de la Gobernanza Global".

Democracia Global es una organización no gubernamental que tiene como objetivo promover y fortalecer las instituciones democráticas a nivel nacional, regional y global, tanto a través de la reforma de las organizaciones existentes como mediante la creación de nuevas.

En el marco de la temática "Reforma del sistema de gobernanza global", queremos destacar la importancia de la participación juvenil en las discusiones y propuestas que ayuden a definir la gobernanza mundial desde el G20. De modo que, involucrar a la juventud en la gobernanza comunitaria asegura que todas las perspectivas se incluyan en la toma de decisiones, creando así un futuro más inclusivo, equitativo y sostenible.

En un mundo cada vez más globalizado e interdependiente, es esencial reconocer que los problemas no respetan los límites nacionales y tienen una escala global que requiere soluciones integrales. La unidad mundial es crucial para abordar desafíos como la paz y la seguridad, la producción y el trabajo, los recursos naturales, el cambio climático y las migraciones, que son algunos de los temas más acuciantes para la comunidad internacional. Solo mediante la colaboración y el diálogo entre las naciones podremos proponer soluciones efectivas y construir un futuro más justo y sostenible para todos los ciudadanos.

Es fundamental reconocer que las organizaciones no gubernamentales (ONGs) desempeñan un papel central en mejorar el flujo de información en la gobernanza global. Facilitan la transmisión de información sobre política nacional a la comunidad internacional y, a su vez, llevan las preocupaciones

y perspectivas globales a los niveles nacional y local. Este rol destaca la importancia de las ONGs en los procesos políticos internacionales. De hecho, es la participación de las ONGs lo que distingue a la diplomacia de la gobernanza mundial de la tradicional.

Desde Democracia Global respaldamos impulsamos la creación de una Asamblea Parlamentaria dentro de Naciones Unidas (UNPA) para dar voz a los ciudadanos en la organización internacional más influyente y que enfrenta los problemas globales más críticos. La legitimidad de labor parlamentaria provendría elegidos libremente representantes los ciudadanos. La Asamblea Parlamentaria abordaría temas de seguridad, economía y ecología, y también cuestiones sociopolíticas como los derechos humanos, las libertades civiles y los objetivos de la Agenda 2030.

Basados en esta campaña, hemos creado el Modelo UNPA para generar conciencia sobre los problemas globales y su interacción con contextos locales y regionales. A través de la simulación de una Asamblea Parlamentaria, los participantes representan a los ciudadanos del mundo y colaborarán en proponer soluciones efectivas y concretas a través de proyectos de ley elaborados por ellos mismos en las distintas comisiones. Los grupos discuten y defienden sus proyectos ante otros grupos en áreas temáticas similares. Finalmente, se realiza una sesión plenaria donde los participantes exponen y defienden los proyectos ganadores de cada comisión, y mediante una votación, se elige el proyecto más destacado.

Desarrollamos dos ediciones del Modelo UNPA; la



primera en 2019, con sede en Argentina y con la colaboración de la Universidad de Belgrano, donde se trató la temática "cuidado y la preservación del medio ambiente"; la segunda edición, realizada e 2021, giró en torno a la "igualdad de género" y se desarrolló conjuntamente con las Universidades de Goa y la Universidad de Sharda basadas en India. Me enorgullece decir que actualmente estamos organizando la tercera edición para 2025.

Es esencial resaltar la importancia de una ciudadanía activa e informada. Proporcionar a los jóvenes los conocimientos y habilidades necesarias para estar informados y participar en el proceso político. Para lograr esto, es crucial promover la instituciones colaboración entre educativas. organizaciones de la sociedad civil y entidades gubernamentales para desarrollar programas educativos innovadores. Utilizar metodologías activas y participativas en la educación cívica, también, es la clave para motivar a los estudiantes y garantizar su involucramiento en la vida democrática.

Siguiendo este pensamiento, decidimos elaborar un proyecto de Capacitación Docente que incorpora en las escuelas el concepto de la Ciudadanía Global en la Formación Ciudadana, para que las futuras desempeñarse generaciones puedan como verdaderos ciudadanos del mundo. En desarrollo, se realizan procesos de puesta en común sobre la aplicación de los conceptos de ciudadanía global y se llevan a cabo diferentes actividades enfocadas en: la estructura del Estado argentino, el rol de la democracia y su vínculo con los organismos internacionales, y los problemas de alcance global que pueden ser abordados desde una perspectiva de ciudadanía global.

Se le proporcionan a los docentes los recursos necesarios para incorporar los conceptos y herramientas relevantes de la ciudadanía global en su formación académica. A su vez, se promueve la adopción de estrategias pedagógicas que les permitan adaptar estos instrumentos en su práctica profesional.

En nombre de Democracia Global, agradezco el tiempo y la atención que nos han brindado. La

diversidad de voces y perspectivas del Y20 subraya que un enfoque inclusivo y plural es esencial para una asamblea parlamentaria global, uniendo a la humanidad en la búsqueda de soluciones a los desafíos globales y fortaleciendo su conexión con la ONU.

Destacando nuevamente que los problemas globales necesitan soluciones globales.

Honorable Senado de la Nación Argentina 30 de julio de 2024



¿TE GUSTARÍA COLABORAR CON NOSOTROS?

Estamos siempre abiertos a nuevas voces que quieran formar parte de nuestra comunidad.

Abarcamos temáticas relacionados a democracia, derechos humanos, crimen organizado, sostenibilidad, ciudadanía global, y más. Si tienes un artículo de opinión, una idea, una investigación corta o un artículo académico que quieras publicar, nos encantaría recibirlo.

¡Anímate a dejar tu huella en nuestras próximas ediciones!

ESCRIBINOS







